



# STÄDT. GYMNASIUM HAAN

Adlerstraße 3 42781 Haan

+49 (0) 2129 3745-0 +49 (0) 2129 3745-27

www.gymhaan.de sekretar@gymhaan.de



28.06.2018

## Neuer Schulname

### Darstellung des Entscheidungsprozesses

Der Name des Städtischen Gymnasiums Haan steht seit Jahren in der Schulgemeinde zur Diskussion. Dabei richten sich die Bedenken gegen den Namen in keiner Weise gegen die Hervorhebung der städtischen Trägerschaft, sondern ist in dem Wortklang bzw. „der Holperigkeit“ des Namens begründet.

Hinzu kommt, dass sich seit Jahrzehnten die Kurzform „Gymnasium Haan“ oder auch „GymHaan“ innerhalb der Schule, aber auch bei den außerschulischen Partnern völlig eingebürgert hat.

Mit der Planung des Neubaus, ist dieses Thema wieder ganz aktuell geworden. Nach den Plänen des Architekten wird der Schulname groß über dem Portal präsentiert. In den Plänen ist im Übrigen bereits „Gymnasium Haan“ über dem Portal eingetragen, was sicherlich nicht als Beitrag zu der Diskussion zu verstehen ist, sondern mit dem oben beschriebenen Prozess begründet ist. Der Architekt hatte nur „Gymnasium Haan“ als Schulname präsent. Der Neubau bietet aber zugleich die große Chance, über evtl. einen ganz anderen Namen nachzudenken, der auch direkt einen Bezug zu unserem Schulprogramm hat.

Die Marketing-AG unserer Schule, welche aus Eltern und Lehrern besteht, hat im Rahmen der Entwicklung einer neuen CI's den Prozess im Herbst nun aktiv angestoßen und vorangetrieben. Es wurde eine Abstimmung in jeder Klasse und in jedem Gremium unserer Schule durchgeführt. Auf der Basis dieser Abstimmungen hat die Schulkonferenz am 13.03.2018 beschlossen, dass unsere Schule einen neuen Namen erhalten soll.

Jedes Mitglied unserer Schulgemeinde durfte einen Namensvorschlag einreichen. Diese Vorschläge wurden sehr gewissenhaft und sorgfältig in mehreren Sitzungen von der Marketing-AG ausgewertet. Die Kriterien der Marketing-AG für die Auswertung:

- regionaler Bezug zur Stadt Haan
- Bezug zu unserem Schulprogramm
- Wiedererkennungswert
- gute Nutzung für die CI.

Bei der Auswertung blieben drei Vorschläge übrig:

- Gymnasium an der Dieker Mühle
- Adlerymnasium
- Gymnasium Haan.

Die Schulkonferenz beschloss am 25.06.2018, dass der neue Name der Schule „Gymnasium Haan“ lauten soll.

Wenn dieser Beschluss von den städtischen Gremien befürwortet sein wird, werde ich die Bezirksregierung informieren. Direkt nach den Sommerferien wird die Marketing-AG mit der konkreten Umsetzung der neuen CI beginnen. Da wir spätestens im Herbst 2019 alle Broschüren, die Homepage, die Briefköpfe, das Logo, die Präsentationen etc. darauf angepasst haben möchten, drängt ein bisschen die Zeit.

Mit freundlichen Grüßen

Friederike v. Wiser, OStD'